学校だより

≪天城町立兼久小学校 令和3年度 第7号≫



2学期は学校行事が多い。

だから子どもたちが育つチャンスも多い 校 長 仮屋 浩一

2学期の一大行事の運動会が10月3日(日)に実施されました。今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため応援を保護者(大人)2名に限定することを大変心苦しく思いますが、子どもたちや地域住民の健康を考慮した上での方法であることにご理解をいただければと考えています。

さて、2学期は運動会に始まり、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」での授業参観、秋の一日遠足、人権集会、持久走大会、栄養指導教室など大きな学校行事がたくさんあります。その合間でも「陸上記録会(記録提出のみ)」、「われんきゃガイド学習」、「読書旬間の取組」、「研究授業(3・4年)」などもあり、子どもたちも職員も大忙しです。ただその行事で子どもたちは大きく育ちます。

先日、6年生のある子に運動会の大役を任せました。

「T 先生, この役はだれがするのですか?」 「OOさんです。」

「え、先生が決めたのですか?」

「自分からやると手をあげたんです。私もびっくりしました。 でもやると言ったのならば,やらせたいと思います。」

失礼ながら私も少し驚きました。何らかの考えがあったのだと思いますが、自分からやりたがるような簡単な役ではないのです。でも本人にやる気があるのならもちろん賛成でした。そしてそこから練習を始めました。この役をすることは、この子にとって大きなステップになるはずです。そして、この経験が今後の人生にとって節目になることも十分考えられるのです。

「行事で子どもを育てる」とよく言われます。私も大好きな言葉です。座学だけでは決して身につけることができない学校行事のメリットがそこにはあります。運動会でもたくさんの子にいろいろ活躍の場を与えたいので、たくさんの役をつくってあります。どれも重要な役回りです。職員がやった方が、運営上は早く、楽なものもありますが、あえて子どもたちにやらせます。本校は幸いにも小規模校なので、運動会に限らず皆の前に出る機会は多いです。これからも、せっかくのそのチャンスの1回1回を大切に経験させていきたいと考えます。

さて、この子だけではなく、いろいろな役を担った子どもたちの運動会での活躍はどんなだろう、実は競技以上に楽しみにしています。

本校は令和2・3年度に「思いを豊かに表現し、学びを深め合う 児童の育成 ~複式・少人数学級における算数科の学び合いを通し て~」の研究テーマで、ガイド学習を自分たちで進める力や、授業 で自分の意見や考えを伝え、全体の場で発表できる力を子どもたち に付けたいと考え、現在研究をしています。

令和4年1月26日(水)には「大島地区研究協力校『へき地・ 複式教育』の公開研究会」を実施する予定です。

# 暑い中がんばっています ~運動会練習~





新型コロナウイルス警戒レベル 5 で始まった 2 学期。運動会練習 も感染症対策・熱中症対策を講じ つつ実施となりました。特に、5・ 6年生は兼久小のリーダーとして、 開閉会式の様々な役割を担い、練 習に取り組んでいました。かけっ こ、短距離走・表現・応援など、 どの学年もよい運動会にしようと しっかり練習に取り組んでいまし た。10月3日の運動会当日も練 習の成果を発揮してくれることと 思います。運動会の様子について は,次の学校だよりで紹介する予 定にしています。楽しみにしてお いてください。

# さとうきびについて ~3年社会科~

3年生は社会科の学習で「農業の仕事」について学習します。その学習をより深めるために、9月15日(水)の5校時、地域の方に、「さとうきび」について教えていただきました。今は機械で刈るさとうきびですが、昔の収穫の仕方など実際の道具を使って教えて



もらいました。実際に話を聞くことで、教科書等を使って自分たち で調べたことを、より深めることができました。

## われんきゃガイド ~5.6年総合~

今年も「われんきゃ (しまっ子)ガイド」に向けての学習が始まっています。昨年度は新型コロナウイルス感染のためにガイド活動は実施できませんでした。今年度もできるかは分かりませんが、子どもたちは、われんきゃガイド指導者の先生の力を借りて取り組んで



います。昨年よりも深い内容の発表に仕上がりそうです。

# 10月・11月の主な行事予定

### ◇【10月の主な行事予定】

- 2日(土)英語検定(町主催)
- 3日(日)秋季大運動会
- 4日(月)振替休日
- 6日(水)身体・視力測定 スクールガード巡回日
- 7日(木)県スクールカウンセラー来校日
- 10日(日) 町民体育祭
- 11日(月)~17日(日)家庭学習強調週間
- 12日(火)<del>町陸上記録会</del>(各学校で記録提出)
- 13日(水)移動図書
- 17日(日)思いやりクリーン作戦
- 18日(月)~29日(金)校内読書旬間
- 29日(金) 午前授業(地区特別支援教育大会のため) 通常通り
  - ※ 10月の土曜授業はありません。

#### ◇【11月の主な行事予定】

- 1日(月)~ 7日(日)地域が育む「かごしまの教育」県民週間
- 4日(木)~10日(水)いか歯にっこりかごしま週間
- 4日(木)心の教育の日 道徳授業参観 学校評議員会
- 5日(金)津波防災教室 緊急地震速報(Jアラート 10:00)
- 7 (日) 学習発表会
- 8日(月)振替休日
- 10日(水)スクールガード巡回日
- 13日(土) 土曜授業 PTAジャガイモ植え付け(午後)
- 17日(水)移動図書
- 19日(金) 秋の一日遠足(1~4年)
- 20日(土)地区生涯学習推進大会・広域文化祭
- 21日(日)思いやりクリーン作戦
- 24日(水)スクールガード巡回日
- 25日(木) PTA役員会·理事会
- 28日(日)ジュニアフェスタ・ふれあい読書フェスタ
- ※ 新型コロナウイルス感染拡大防止のため、予定が変更 になることがあります。
  - <10月の生活目標>
  - 正しい言葉づかいをしよう。
  - <IO月の保健目標>
  - 目を大切にしよう。





## きれいになりました ~愛校作業~

9月26日(日),8月に予定していて新型コロナウイルス感染拡大防止の対応のため延期になっていたPTA愛校作業を行いました。保護者,4~6年生児童,職員,たくさんの方が集まり,普段学校だけではできない部分の作業をしていただきました。環境の整ったきれいな学校にしていただいたおかげで,子どもたちも気持ちよく学





習に取り組むことができます。また、同時に運動会の恒例になりました竹切り、万国旗設置の作業もしていただきました。新型コロナウイルスのために制限の多い運動会に今年も華を添える存在です。ありがとうございました。

### 世界とつながる兼久小

#### ~オリパラホストタウン事業~

9月30日(木)の1校時,5・6年生が,天城町が計画した東京オリンピック・パラリンピックホストタウン連携事業で,ホストタウンの国とオンラインでの交流会を実施しました。天城町のホストタウン相手国は,セントクリストファー・ネービスというカリブ地域の島国です。子どもたちから天城町の紹介をした





り、相手国の紹介を聞いたり、質問や感想の交流をしました。また、9月15日(水)の給食では、カリブ地域の料理がメニューで登場しました。40分という短い時間でしたが、子どもたちは相手の国のことを知ることができ、よい交流となりました。子どもたちの視野がどんどん広がっていきます。

## 兼久っ子の活躍

【南日本硬筆展】

- ○優秀賞
- ○推 薦

#### 【天城町水泳記録会】(記録提出による)

- ○5年男子50m自由形 2位
- ○5年女子50m自由形 3位
- ○6年男子50m自由形 2位
- ○6年男子50m平泳ぎ 2位

【理科に関する研究記録展町審査】

- ○特選
- ○入選

#### 【地区社会科作品コンクール】

○優秀賞

【県児童生徒作文コンクール町審査】

○特選

○努力賞

3位.

○5年男子50m平泳ぎ 3位

○5年女子50m平泳ぎ 2位

○入選

【読書感想文コンクール町審査】

- ○特選
- ○入選

【田中一村記念スケッチコンクール】

- ○入選
- 【消防車シャッターデザインコンクール】
- ○優秀賞

○入選



# 2学期始業式児童代表作文

夏休みの思い出と2学期の目標

4年 S·T

楽しい夏休みはあっという間に終わってしまいました。今年は、新型コロナのえいきょうであまり 外にいけなかったり、友達といっしょにあそべなかったりと、いつもとちがう夏休みでした。

この夏休み,ぼくが一番思い出に残っているのは,家族といっしょに平土野で夜づりをしたことです。夕方の5時ごろからていぼうに行き,つりを始めました。夜だとさおの先が見えないので,ケミホタルというおったら光るぼうをつけてつりをしました。しばらくすると、ケミホタルがぐんと海にしずみました。ぼくは、魚がかかったと思ってさおをあげてからリールをまきました。それを何回かすると,海から赤い魚があがってきました。お父さんが糸を引っぱって,魚をあげてくれました。つった魚は25センチありました。ぼくは魚がつれてうれしかったです。つった魚はその場ですみびやきにして食べました。つってすぐ食べる魚はとてもおいしかったです。よい思い出になりました。

いよいよ2学期が始まります。ぼくは2学期にがんばりたいことが2つあります。

1つ目は算数の計算をはやくできるようになることです。計算するのがおそくて、時間内に終わらないことがあったので、計算がはやくできるようにがんばりたいです。そのために、計算問題をたくさんときたいです。

2つ目は放送委員会の仕事で時間におくれないようにすることです。朝集団登校がおそくて放送がおくれてしまうことがあったので、2学期はおくれることがないようにしたいです。そのために夜のうちにじゅんびを終わらせるようにしたいです。

2学期はこの2つの目標ができるようにがんばりたいです。

# 令和3年度 地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日(月)~7日(日)は、『令和3年度 地域が育む「かごしまの教育」県民週間』です。この週間には、「学校自由参観」を計画する予定にしています。例年、保護者や地域の方に学校に来校していただき、子どもたちの学校生活や学習の様子を見てもらったり、一緒に触れ合ったりすることになっています。新型コロナウイルス感染症の状況によっては、中止や実施内容・方法等の変更も考えられますので、詳しいことにつきましては、また、近くなりましたら学校からの文書や集落放送にて連絡をいたします。

「わっきゃが自慢の兼久小」の 子どもたちの様子を参観しに, ぜひ, 兼久小にお越しください。

